

“ la Géographie, l'Arithmétique et l'Anglois. J'ai lieu d'espérer que cet
 “ établissement encore nouveau, produira avec le tems de très bons effets.
 “ Les propriétaires du Collège se sont adressés à moi en Septembre dernier
 “ pour avoir dans cette maison un professeur de Philosophie et de Mathé-
 “ mathiques, je ferai mon possible pour leur en envoyer un. Ce Collège
 “ appartient à MMrs. les Fabriciens de la Paroisse de Montréal. Il n'y a
 “ pas d'autres fonds, que les pensions des écoliers et la libéralité du Séminaire,
 “ Les Marguilliers paroissent avoir fort à cœur le soutien de cette maison, qui,
 “ en effet, est déjà d'une très grande utilité: Les jeunes gens qui ne peuvent
 “ y demeurer, faute de moyens, en qualité de pensionnaires, sont reçus
 “ comme externes, moyennant la rétribution modique d'une guinée par an.

“ Le Séminaire de Québec, a été fondé et doté par Monsieur François de
 “ Laval de Montmorenci, premier Evêque du Canada. Il se soutient de ses
 “ revenus dont l'emploi est soumis à l'inspection de l'Evêque, qui chaque
 “ année, examine les comptes de dépense et de recette, ainsi que l'acquit
 “ des fondations. Cette maison n'est obligée par ses titres qu'à former de
 “ jeunes ecclésiastiques pour le service du Diocèse. Cependant depuis la
 “ conquête de la Province par sa Majesté Britannique, le Séminaire s'est
 “ chargé volontairement et gratuitement de l'instruction publique.
 “ Outre la théologie, on y enseigne les Humanités, la Rhétorique, la Phi-
 “ losophie, la Physique, la Géographie, l'Arithmétique et toutes les bran-
 “ ches de Mathématiques. Il en est sorti, et il en sort tous les jours, des
 “ sujets habiles pour toutes les sciences, dont ils ont la clef, et capables de
 “ faire honneur à leur éducation et à leur patrie; témoins MMrs. Deléry,
 “ Mr. de Salabery, Mr. Cugnet fils, Mr. Deschenaux, &c. sans compter
 “ un grand nombre d'ecclésiastiques, qui se distinguent dans notre Clergé.
 “ Lorsqu'il s'est présenté au Séminaire de jeunes Messieurs Anglois,